
НАЧАЛСЯ Всесоюзный
смотр качества. Это зна
чит, что по всей стране 

строители взялись за важное 
дело — решили еще более по
высить качество строительно
монтажных работ. Взялись сов
местно—поэтому и нам, сверд
ловским строителям, не надо 
отставать.

В управлении № 13 треста 
крупнопанельного домострое
ния качеству уделяется серь
езное внимание и объекты, как 
правило, сдаются с хорошими 
оценками.

Качество в первую очередь 
зависит от бригад.

В нашей — 28 человек. Это 
все разные и по опыту, и по 
квалификации люди. Но каж
дый стремится выполнить ра
боту в срок и с хорошим каче
ством. Мы — маляры и ясно,

что от нас во многом зависит, 
как оценит комиссия работу 
всего коллектива.

Трудимся мы, можно ска
зать, как. все. Но есть, как 
наверное и у других, кое-ка
кие свои навыки, свои особен
ности в работе.

Как мы боремся за качество?
Лучше, конечно, всего бу

дет, если интересующиеся по
будут у нас на стройке. Сей
час мы трудимся на доме № 10 
по улице Восточной.

Известно, что прежде чем 
начисто покрывать поверх

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Большой газ — Свердловску 
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ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

На днях в городском коми
тете КПСС состоялось очередное 
заседание штаба по строитель
ству городских сетей газопрово
да Бухара—Урал и газификации 
промышленных предприятий го
рода. На заседание штаба были 
приглашены руководители тре
стов Татнефтепроводстрой и Со- 
юэпроводмеханизация, предста
вители заказчика — Верх- 
Исетского завода и генподрядчи
ка — треста Свердлонскпром- 
строй, руководители других ор
ганизаций, принимающих уча
стие в строительстве газопровода 
'Бухара — Урал.

Каково же положение дел на 
важнейшей стройке?

Из выделенных на год 849 
тысяч рублей на строительство 
северо-западного полукольца га
зопровода освоена 651 тысяча 
рублей, или 77 процентов к го
довому плану.

Результаты как будто непло
хие. Но если учесть, что строи
тели треста Татнефтепроводстрой 
обязались закончить сооружение 
магистральных сетей северного 
участка газопровода в июле, то 
такой процент выполнения явно 
недостаточен.

До сих пор не закончены сва
рочно-монтажные работы, не оп
рессовано и не сдано в эксплуа
тацию тресту Свердловскгоргаз 
ни одного метра газопровода. К 
тому же работы зачастую вы
полняются с отступлением ■ от 
технических условий, что при
водит к браку. Не закончена 
прокладка газопровода через же
лезнодорожные и трамвайные пу
ти, автодороги и инженерные 
сооружения. Все это затягивает 
окончание работ.

Но особенно большую тревогу 
вызывает строительство Южного 
полукольца «газопровода. Тресты 
Свердловскхимстрой и Татнефте
проводстрой практически не 
приступали к работе. Это ставит 
под угрозу перевод ряда заводов 
на природный газ из Бухары в 
четвертом квартале этого года.

Городской штаб совместно с 
руководителями трестов Татнеф
тепроводстрой и Союзпроводмеха- 
низация наметил новые сроки

Идет Всесоюзный смотр качества

БЫТЬ ВСЕГДА В ПОИСКЕ!

окончания работ по городским 
«сетям газопровода. Предложено 
управлению Овердловскгорстрой 
совместно с исполнителями со
ставить подробный график про
изводства работ с таким расче
том, чтобы в первой декаде ав
густа начать строительство юго- 
восточного полукольца и полно
стью закончить в ноябре.

Городской штаб подробно ра
зобрался «с положением: дел на 
промышленных предприятиях, 
переводимых на природный газ в 
этом году.

Неплохо готовятся к приему 
бухарского газа заводы Верх- 
Исетский и Уралмаш. Приступи
ли к оформлению документов на 
сдачу выполненных работ по га
зификации на Турбомоторном за
воде. А вот руководители заво
да Уралэлектротяжмаш не про
являют должной заботы о гази
фикации своего предприятия. 
Главный инженер завода тов. Ка
занцев так и не смог ясно от

Накануне праздника строителей

179 новых 
квартир

Коллектив треста крупнопа
нельного домостроения взял 
обязательство сдать к празд
нику пять жилых зданий пло
щадью 11.960 квадратных мет
ров.

Четыре уже сданы. Это до
ма № 16 по улице Восточ
ной, № 1 по «улице Тунгусской, 
№ 11 «на «Вторчермете и дом 
фабрики «Уралобувь».

Остался еще один дом по 
улице Победы. Сейчас он го
товится к сдаче.

ДЛЯ СТРОЕК 
химии

В июне Нижне-Исетский за
вод железобетонных изделий 
должен был выполнить план 
на 240 тысяч рублей. Фактиче
ски же задание перевыпол
нено на 10 тысяч рублей.

Сверх плана выдано 1 000 

ности, малярам приходится 
проделывать много подготови
тельных операций. Часто они 
делаются с таким расчетом, что 
все равно предыдущие покроют 
последующие.

А нельзя ли делать так, 
чтоб где возможно уменьшить 
количество операций. Это ре
ально, если уже на подготови
тельных, казалось бы. черно
вых работах, уделить макси
мум внимания качеству. Это, 
во-первых, даст экономию вре
мени, во-вторых, повысит ка
чество. Для пояснения можно 
привести такой пример.

ветить членам штаба, какие ра
боты ведутся в настоящее вре
мя на котлах теплоэлектроцент
рали, какая организация их вы
полняет.

Неблагополучно обстоят дела 
с газификацией предприятий, 
подключаемых к юго-восточному 
полукольцу. На Уралхиммашзаво- 
де, например, из отпущенных на 
газификацию 228 тысяч руб
лей освоена за шесть месяцев 
всего одна треть. На заводе ке
рамических изделий из 101 ты
сячи рублей освоено за это же 
время 30,3 тысячи, а на заводе 
резиновых технических изделий 
из 96 тысяч — всего 8 тысяч 
рублей.

Руководители предприятий, от 
которых зависит ввод в дейст
вие газопровода Бухара—Урал, 
должны проявить максимум вни
мания к этой важнейшей строй
ке.

Н. ФЕТИНИНСНИЙ, 
инструктор горкома КПСС.

кубических метров сборного 
железобетона, 800 кубометров 
товарного бетона, 500 кубо
метров раствора.

Выработка в «июле состави
ла 103 процента.

В основном продукция 
Нижне-Исетского завода идет 
на стройки большой химии. 
И железобетонщики стараются 
не подкачать.

Девиз 
монтажников 
Доброй славой пользуется в 

Свердловском монтажном уп
равлении треста Уралсталькон- 
струкция бригада монтажни
ков, которой руководит X, И. 
Тома.

Старый кадровый «рабочий, 
бригадир умело организует 
труд людей. Благодаря этому 
возглавляемый им коллектив 
всегда перевыполняет произ
водственное задание.

В предпраздничные дни мон
тажники стремятся сохранить 
за собой первенство.

.Бывает, что маляры делают 
грунтовку слабым раствором 
извести. Затем белят потолки, 
«заливают» по нескольку раз. 
Не проще ли сделать раствор 
извести с пастой более густым, 
да пройтись по потолку не один 
раз в одном направлении, а 
как бы крест-накрест. Получа
ется хорошая подготовка по
толка, штукатурка не просвечи
вает. Такое впечатление, что 
почти все готово, осталось на
нести какие-то штрихи. И, дей
ствительно, побелку можно по
сле этого провести быстро. То 
же самое можно сказать о сте
нах.

Здесь мы тоже используем 
известь и пасту. Купорос не 
применяем. После него полу
чается неоднотонная поверх
ность. Составом извести и па
сты закрепляем штукатурку. 
Поверхность получается ровная 
и гладкая.

— Хорошо работают лю
ди, — говорит прораб В. Ха- 
риби. — Любое задание им 
по плечу.

Монтировать конструкции 
быстро, точно, качественно — 
девиз высотников.

К/по й/доп 
Фге/геди?

На доске показателей со
ревнующихся в ударном ме
сячнике, объявленном в честь 
Дня строителя, появились фа
милии. Это бригады арматур
щиков Ванкова и штукатуров 
Ерошкиной. Неплохие резуль
таты у бетонщиков, возглав
ляемых Силиным, Воробьевым 
и Раковым. Не отстает от них 
и бригада, которой руководит 
Чернышенко.

Ударный месячник заканчи
вается, Скоро строители уз
нают, кто из них занял первое 
место.

С. ЧУКРЕЕВ, 
рабочий треста

1 Уралмашстрой.

Уже при подготовительных 
работах нужно и можно доби
ваться высокого качества. По
белка, покраска — это заклю
чительный й, пожалуй, не ос
новной этап работы.

Сейчас часто нам приходит
ся клеить стены обоями. Что 
можно сказать об этой рабо
те? Еще случается, что обои 
свертывают в несколько ря
дов. Мы же их перегибаем все
го раз. и от этого не бывает 
полос при наклейке.

При покраске полов нашли 
возможным экономить олифу. 
Вместо чистой олифы при 
первичной обработке Ьола ис
пользуем эмульсию, в нее вхо
дят, помимо олифы, клей, мы
ло. Качество от этого тоже не 
ухудшилось.

В каждой бригаде есть свои 
возможности, резервы повыше
ния качества, сокращения сро
ков строительства, экономии 
средств и материалов. Нужно 
только желание искать их и 
находить.

А. МОНАХОВ, 
бригадир маляров 

13 управления.

Владимир Шулоков ра
ботает в строительном уп
равлении № 9 треста 
Свердловскгражданст рой. 
Первое время после демо
билизации из армии он был 
разнорабочим. Потом учеб
ный комбинат, новая про
фессия монтажника круп
нопанельных и крупно
блочных зданий. Учебную 
практику он проходил в 
комплексной бригаде А. Бу
зы. В этом коллективе 
Владимир не только учился 
монтировать здания, но 
также постигал специаль
ности плотника и столя
ра. Тяга к знаниям приве
ла Владимира в школу ра
бочей молодежи. Окончив 
восемь классов, он посту
пил в школу мастеров. По
мимо всего, за последние 
годы он освоил специаль
ность электросварщика. 
Владимир Шулоков — хо
роший общественник и от
личный производственник.

Фото Н. Максимова.
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проверяем выполнение ГОД УПОРНОГО ТРУДА
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Трест крупнопанельного домостроения
У треста есть неплохие результаты. План по генподряду 

за полугодие выполнен на 102,5 процента. И что очень важно:

Коллектив деревообрабаты
вающего завода успешно справ
ляется с выполнением государ
ственного плана, несмотря на 
большие трудности в снабже
нии лесом и другими материа
лами. За истекший год сдела
но много по внедрению новой 
техники, освоению новых ви-

вич закончил второй курс заоч
ного техникума.

В школах рабочей молодежи, 
в техникумах и институтах у 
нас учатся многие.

Большим событием для кол
лектива в этом году явилось 
то, что мать троих детей Мария 
Евсеевна Герасимова защитила

ввод жилья — на 109,7 процента. Эти итоги подкрепляют 
взятые обязательства на год. Вместе с тем производитель
ность труда составила всего 88,3 процента. План по рациона-

дов продукции, улучшению ор- диплом инженера, получила

ходов лесопиления, но это бы
ли только разговоры. В на
стоящее . время коллектив цеха 
эти вопросы решил. Продление 
подкранового пути в первом 
цехе позволит улучшить сорти
ровку леса, а значит и качест
во распиловки. Если раньше от
ходы лесопиления выбрасыва-

лнзации выполнен только на 1 
заключить, что в тресте плохо

75 процентов. Из этого можно
изыскиваются возможности

повышения производительности труда.
В тресте неплохо внедряется новая техника. Но, видимо, есть 

такие старые «узкие» места производства, которые даже при 
наличии новинок тянут трест назад.

• По себестоимости коллектив уложился в план. Это хорошо. 
Но в решении записано: снизить себестоимость работ — пока
этого нет.

Качество работ тоже оставляет желать много 
чительная часть жилья сдается лишь с оценкой

лучшего. Зна- 
«удовлетвори-

тельно». Только в тринадцатом управлении дома сдаются, как 
правило, с оценкой «хорошо». Это говорит о том, что у кол-
лективов седьмого и первого управлений есть возможность до
биться более высокого качества
для тринадцатого управления 
стать пределом.

Трестом успешно начато 
квартала. Ведется сооружение 
960 мест.

строительства. Ясно И то, что и 
оценка «хорошо» не должна

строительство показательного 
экспериментальной школы на

Об этой школе в обязательствах сказано особо. Ее нужно 
сдать к началу учебного года. Однако положение на школе 
очень тревожное, хотя здесь и работает много народу.

Надо сказать отдельно еще об одном пункте обязательств. 
В нем записано: 75 процентов всех объектов сдавать с гаран
тийными паспортами. На сегодня это решение не выполняется.

Много хороших намерений у коллектива треста: сдать сверх 
установленного плана два 60-квартирных дома, на месяц рань
ше срока завершить кооперативное строительство, снизить се
бестоимость каждого квадратного метра жилой площади на 
восемь рублей.

В этом полугодии предстоит еще многое сделать, чтоб сло
ва не разошлись с делами.

ганизации процессов производ
ства. Намного изменились, вы
росли и сами люди. Когда 
ежедневно приходишь на за
вод, в .его цехи и переделы, не 
замечаешь всего, что ежеднев
но проделывается коллективом, 
как растут люди. Многие даже 
не замечают, что строится 
склад горюче-смазочных мате
риалов или продляется подкра
новый путь, что вступает в 
эксплуатацию новая поточная 
линия, что многие наши работ
ники после окончания трудово
го дня идут учиться или вы
полнять общественные поруче
ния. Жизнь, на первый взгляд, 
течет как обычно. Но год про
шел, и когда посмотришь на 
пройденный путь и вдумаешь
ся. то увидишь всю эту уже 
выполненную громадную рабо
ту. Чем же знаменит прошед-

высшее образование.
Много проделано работы во 

всех наших цехах, но мне хоте
лось бы остановиться на пер-
вом цехе. Начальником его
недавно назначен молодой ин
женер Б. Н. Шарыгин, и за
этот небольшой срок есть зна
чительные сдвиги. Много бы
ло разговоров у нас о продле
нии подкранового пути, строи
тельстве склада горюче-сма
зочных материалов, организа
ции систематической уборки от-

лись прямо у цеха, то в на
стоящее время они укладыва
ются в пакеты. Завалов у цеха 
больше нет. Построен склад 
горюче-смазочных материалов. 
И в этом немалая заслуга мо
лодого руководителя.

Коллектив завода встречает 
День строителя новыми про
изводственными успехами, его 
люди полны решимости выпол-
нить годовой 
кабря.

план к 25 де

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий.

Своевременный
разговор

В тринадцатом управлении 
состоялось открытое партий
ное собрание. На нем были 
рассмотрены многие вопросы. 
Утвержден план учебы в сети 
политпросвещения, пересмот
рен состав агитколлектива.

На собрании шел также 
разговор о подписке на газе
ты и журналы на 1965 год.

Назначены общественные
распространители печати, соз
дана комиссия по проведению
праздника Дня строителя.
Председателем комиссии 'на
значен заместитель начальни
ка управления тов. Чекмене в. 

А. ХАЛИКОВ, 
плотник 13 управления.

ший год (с 
для нашего 
фразой на । 
ветишь.

Столяры 1 
Алексеевич 
Григорьевич

августа по август)
коллектива? 

этот вопрос
Одной 
не от-

цеха № 4
Демин и

[ Пегашев в

Юрий 
Яков 
этом

В ОКТЯБРЬСКОМ районе ве
дется большое жилищное, 
культурно-бытовое и про

мышленное строительство.
Объем строительно-монтажных 

работ составляет в сумме 7.925 
тысяч рублей. На эти средства 
должно быть построено несколь
ко жилых домов общей рло-I 
щадью 36,9 тысячи квадратных^

году закончили среднюю школу 
и получили аттестаты зрелости. 
Столяр цеха № 1 Михаил Фе
ликсович Шефранец закончил 
восьмой класс и перешел в 
девятый. Михаил Феликсович 
не только учится. Он принима
ет участие в общественной
жизни коллектива, 
членом группы

является 
содействия

партийно-государстве иному
контролю цеха.
цеха № 3 Николай
вич Чукин явился 
циатором за пересмотр

Бригадир 
Василье-

ини- 
норм

выработки. Николай Василье-

метров, ряд промышленных объ- чем четвертого июля приняты
ектов, таких как комплекс метал- еще два дома кооператива.
лобазы конторы Росглаввторчер- При удовлетворительных пока- 
мет, лечебные учреждения и т. д. зателях работы по выполнению

Обо всем этом шла
речь на заседании кол-
легии 
строя.

Главсредурал-

С сообщением выступил на
чальник Свердловскгорстроя 
В. П. Бушков.

— В районе сдано 11,8 тысячи

Вы сразу можете определить профессию этой женщи
ны. Да, Вера Михайловна Косенкова — штукатур. И 
притом опытный специалист. В одном пятом управлении 
уже работает 13 лет.

Сейчас бригада, в которой трудится Вера Михайлов
на, занята на строительстве школы по улице Комсомоль
ской. Вместе со всеми она готовит хороший подарок де
тям к началу учебного года.

В этом имеются упущения со 
стороны руководства Свердловск- 
горстроя и трестов. Но есть не
мало таких вопросов, которые не

Ликвидировать
отставание

зависели от строителей, 
но вызвали задержку 
работ. К их числу, на
пример, относятся до
полнительные требова
ния по строительству 
теплосетей к общежи
тию по улице Восточ-

Управлением Свердловскгор- 
строя принимаются меры для 
ликвидации отставания. Но тре
буется со стороны Главсредурал- 
строя решить ряд серьезных во
просов. И главные из них — 
обеспечение строек трубами, ме
таллом, нефтебитумом.

На коллегии выступили руко-
водители трестов Максимов,

квадратных метров жилья, 
составляет 112 процентов к 
ну полугодия. В том числе 
трех домов кооперативов по

что
пла

из 
пла-

ну шести месяцев сдано два. При-

плана жилищного строительства и 
по вводу жилых объектов в экс
плуатацию освоение средств по 
промышленному строительству и 
лечебных учреждений остается 
неудовлетворительным.

ной, задержка ,с выдачей про
ектного решения по газу 
для общежития компрессорного 
завода, несвоевременная подго
товка площадок и обеспечение 
техдокументацией ряда промыш
ленных объектов и т. д.

Литвак, Лавров. В работе колле
гии участвовали представители 
горкома и райкома партии, рай
исполкома. В обсуждении вопро
сов принял участие секретарь 
горкома партии тов. Морщаков.

Было принято решение по ус
корению хода строительства.

Н. ПАВЛОВА.

ВЕЛИК Свердловск. За по
следние годы разрослось 
его строительство. Обнов

ляются и расширяются произ
водственные мощности заводов, 
растут дома и здания культурно- 
бытового назначений! Хорошеет 
город... Куда ни погляди, всюду 
взору представится характерная 
для сегодняшнего дня картина: 
лес мачт подъемных кранов, ве
реница бегущих автомобилей с 
грузами...

И все же, оторвавшись от ча
рующей картины, невольно при
ходится подумать: насколько бы 
мы шли быстрее, если б не рас
пыляли средств, если б не стре
мились все построить сразу, как 
это делают, например, в Орджо- 
никидзевском районе.

Здесь, по официальным дан
ным, строят 25 только крупных 
заказчиков сразу. Это такие ор
ганизации, как Уральский завод 
тяжелого машиностроения, Тур- 
бомоторный, Уралэлектротяж- 
маш и другие. В районе 12 сов
нархозовских строек, 5 респуб
ликанских и 8 союзных. Выпол
няют заказы 12 подрядчиков. Но 
почему же тогда в районе растет 
незавершенное строительство? По 
всем заказчикам оно возросло в 

полтора-два раза по сравнению с 
началом 1964 года. И только по 
заводу пластмасс, управлению ме
ханизации № 1, заводу Энерго
запчасть и некотором другим 
снизилось.

С одной стороны, ответ уже 
заготовлен. Объекты, как прави-НУЖНЫ
ло, сдаются в конце года. Есте
ственно, в итоге первого полу
годия цифра, определяющая «не
завершенку», резко подскочила 
вверх.

С другой стороны, астрономи
ческое число строек в районе не 

' дает возможности сконцентриро
вать силы строителей на особо 
важных объектах. Сегодня здесь 
все объекты важны и выделить 
что-то главное весьма трудно.

Вот как, например, распреде
ляются силы строителей шестого 
строительного управления треста 
Овердловскпромстрой. Являясь 
подрядчиком, это управление 
строит сразу для десяти заказ
чиков. У каждого заказчика, как 
правило, не менее шести объ
ектов. В управлении работает 

около 480 рабочих. Таким обра
зом, на каждый объект в сред
нем приходится 8 рабочих. Бе
зусловно, по восемь человек не 
работают. Где-то на объектах 
крупного заказчика находится 
100, где-то меньше, а где-то во
обще пока никого нет.КРУТЫЕ

— Нам еще можно 'сказать 
повезло, — рассказывает на
чальник управления Н. Г. Ядри- 
хинский. — Есть управления, у 
которых по 20 заказчиков. И 
что интересно. Каждый строит, 
каждый торопит, каждый гово
рит: «Мой объект самый важ
ный». Мало того, многие заказ
чики не имеют полностью средств 
на 'строительство. Но все равно 
строят. Плохо с финансировани
ем строительства у Турбомотор- 
ного завода, Уралэлектротяжма- 
ша, завода «Металлист» и др.

Например, на Турбомоторном в 
этом году нужно закончить испы
тательную станцию. В строитель
ство входит целый комплекс соору
жений. Пуск ее зависит от тур
бонадува. Но на него нет денег.

Вопрос этот до сих пор не 
решен, несмотря на то, что ввод 
станции запланирован на четвер
тый квартал. Орджоникидзевское 
отделение Свердловской конторы 
Стройбанка Прекратило’ . оплату 
выполненных работ подрядчи
ку — СУ-6, так как сметнаяМЕРЫ
стоимость объекта исчерпана. 
Как же могло случиться, что 
станция вдруг удорожала на це
лых 305 тысяч рублей?

— Причина одна, — говорит 
инспектор Стройбанка В. С. Ка
ратаева, — при обсчете объемов 
оке завода что-то не учел.

Мы привели пример, сослав
шись только на одно управле
ние. В целом по тресту Сверд
лов скпроистрой положение сло
жилось довольно тревожное. 
Строители ведут работы на 145 
объектах. На каждый объект 
приходится в среднем по 
20—25 рабочих. Причем, гео
графия строительства весьма об
ширна. И несмотря на то, 
что трест именуется Промстрой 

(а это указывает на его специа
лизацию), сегодня ему прихо
дится строить и детские учреж
дения, и жилые дома, и промыш
ленные объекты.

Коммунисты треста неодно
кратно высказывались за кон
центрацию ресурсов, за строго 
установленную последователь
ность в строительстве объектов. 
Вот что рассказывает парторг 
треста Ю. М. Секисов:

— В начале года на одном из 
заседаний парткома мы слушали 
вопрос «0 подготовке к строи
тельству». Партком высказался 
за то, чтобы сосредоточить си
лы. Ведь что получается? Заиме
ет какая-нибудь организация 100 
рублей и начинает строить. На
стала пора покончить с порочной 
практикой распыления средств, 
отпущенных на строительство 
промышленных и других объек
тов. Однако, видно, не очень-то 
прислушались в Орджоникидзев- 
ском райкоме партии к голосу 
коммунистов треста. Хотелось бы 
знать: сколько времени райком 
партии будет терпеть создавшее
ся положение.

А. ПЕВНЕВ.
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СОКРАТИМ СРОКИ СТРОИТЕЛЬСТВА!
Строители блока цехов тяжелой химаппаратуры вызывают на соревнование 

участников реконструкции сталелитейного комплекса Уралмаша

УТРО РОЖДАЕТ НОВЬ
Солнце над Химмашем 

нялось рано. Огромное,
под- 

жар-
кое, июльское. Его палящие 
лучи уже с утра нагрели зем
лю. И только в пролетах стро
ящегося блока цехов,' под сво
дами бетонных перекрытий со
хранилась ночная прохлада...

-Здесь на одном из участков, 
где монтируются станки и 
оборудование первой очереди 
цеха, собрались строители и 
монтажцики на короткое собра
ние. От их воли и труда за
висит пуск 12 тысяч квадрат
ных метров производственной 
площади в этом году, в сентяб
ре.

На три месяца раньше срока 
закончить все работы в пуско-

Сменяются люди на необыч
ной трибуне. Каждый, кто под
нялся на нее в это утро, вы
сказался за поддержку инициа
тивы молодежи. Парторг строй
ки И. Т. Чувилов зачитывает 
проект социалистических обяза-

чее собрание. Коллектив строй
ки принял обязательства, вы
полнение которых обеспечит до-

М ChkWiKM

вых пролетах — с такой
циативой выступили 
мольцы и молодые - 
Всесоюзной ударной 
Инициатива эта была

ини- 
комсо-

строители 
стройки, 

одобре-
на партийными и хозяйственны
ми органами. Был разработан 
совмещенный график выпол
нения работ, рассчитаны дни и 
часы.

Люди собрались в это утро, 
чтобы обсудить положение дел, 
взвесить все «за», и «против».

На площадке уже смонтиро
ванного карусельного станка—• 
президиум: передовые рабочие, 
бригадиры, ударники коммуни
стического труда, руководите
ли стройки. Председатель по- 
стройкома треста Свердловск- 
химстрой Н. Н. Поляков от
крывает собрание. Он говорит о 
значении досрочного ввода в 
эксплуатацию первой очереди 
блока цехов тяжелой химаппа
ратуры. Это десятки и сот
ни сверхпланового оборудова
ния для производства минераль
ных удобрений, целлюлозы и 
бумаги. Это высокий урожай на 
полях страны и сотни тонн 
сверхплановой продукции цел
люлозно-бумажной промышлен
ности.

Слово берет бригадир мон
тажников треста Союзшахто
спецмонтаж Е. А. Кондратюк.

Коллектив нашей
ды обсуждал

брига
инициативу ком-

сомольцев. Мы полностью под
держиваем их. Если нам будет 
фронт работ, монтаж оборудо
вания закончим к 15 августа. 
Заявление бригадира монтаж

ники и строители встретили 
аплодисментами.

тельств коллектива 
и монтажников. И 
аплодисментов...

Недолго длилось

строителей 
снова гром

это рабо-

В

срочный ввод в строй 
ствующих первой очереди 
ящегося цеха-гиганта.

Сегодня мы публикуем

дей- 
стро-

обязательств, принятых на 
щем собрании строителей 
монтажников блока цехов 
желой химаппаратуры.

текст
об- 

и 
тя-

Здание из слов
не построишь

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА СТРОИТЕЛЕЙ И МОНТАЖНИКОВ 

всесоюзной ударной комсомольской 
стройки блока цехов тяжелой 

химаппаратуры уралхиммашзавода

соответствии с решениями
декабрьского (1963 г.) Плену
ма ЦК КПСС, выпуск химиче
ской продукции в нашей стра
не к 1970 году должен увели
читься в 3,3 раза, для чего 
предусмотрено опережающее 
развитие химического машино
строения. Выпуск химического 
оборудования за это же время 
должен увеличиться в 4,6 раза.

Важное значение в деле раз
вития большой химии займет 
блок цехов тяжелой химаппара- 

■ туры.
Внося свой вклад в дело 

успешного выполнения решений 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, коллектив строителей и 
монтажников блока цехов тя
желой химаппаратуры, подсчи- 

1 тав возможности, пересмотрел 
свои годовые обязательства и 
решил закончить строительно
монтажные работы по пусково
му комплексу первой очереди 
БЦТХА на Уралхиммашзаводе 
производственной площадью 12 
тысяч квадратных метров в 
сентябре 1964 года, то есть на 
три месяца раньше установ
ленного народнохозяйственным 
планом.

Для выполнения этой зада
чи мы обязуемся:

— Выполнить все кровель
ные работы над пусковыми 
пролетами в объеме 12 тысяч 
квадратных метров к 30 ав
густа.

— Закончить и сдать 
фундаменты под монтаж 
рудования к 15 августа.

все 
обо-

пролетах площадью 6 тысяч 
квадратных метров к 20 сен
тября.

— Закончить реконструкцию 
железнодорожных путей к 15 
августа.

— Сдать в эксплуатацию си
стемы водопровода, канализа
ции, отопления и вентиляции к 
25 августа.

— Выполнить работы по 
электроосвещению и силовому 
оборудованию в пусковых про
летах к 20 сентября.

— До 20 августа смонтиро
вать и пустить в действие 5 
мостовых кранов в пусковых 
пролетах.

— Смонтировать до 15 сен
тября 37 единиц стандартного 
и 550 тонн нестандартного 
оборудования.

— Подготовить и сдать в 
эксплуатацию бытовые поме
щения БЦТХА к 1 сентября.

— Все строительно-монтаж
ные работы выполнить только 
с хорошим качеством.

Коллектив строителей и 
монтажников обращается к 
Главсредуралстрою и Средне- 
Уральскому совнархозу под
держать нашу инициативу по 
сокращению сроков строитель
ства первой очереди БЦТХА и 
обеспечить поставку необходи
мого технологического и не
стандартного оборудования и 
материалов в сроки, обеспечи
вающие выполнение принятых 
обязательств.

Понимая важность быстрей
шего ввода в действие комп
лекса сталелитейного производ
ства на Уралмашзаводе, мы,— Выполнить устройство 

торцовых полов пусковых

Николай Михайлович Конищев на Нижне-Исетском 
заводе железобетонных изделий работает с 1948 года. 
За это время он хорошо освоил специальности сварщика 
и арматурщика. Ему поручают выполнять самые ответ
ственные задания. Недавно Николай Михайлович выпол
нял заказ большой химии. Он изготовлял арматурные 
каркасы для колонн блока № 8, который строится на 
Уралхиммашзаводе. Задание было выполнено в срок. 
Руководство завода неоднократно поощряло Ни
колая Михайловича за хорошую работу. И сейчас он 
представлен к награждению денежной премией.

Фото Н. Максимова.

строители 
БЦТХА 
призываем

и монтажники 
Уралхиммашзавода, 
строителей и мон-

тажников сталелитейного ком
плекса направить свои усилия 
на изыскание внутренних ре
зервов и включиться в социа
листическое соревнование за 
сокращение сроков строитель
ства пусковых объектов и до
срочный ввод их в действие.

Создается такое впечатление, что эта стройка роди
лась на свет только затем, чтобы вокруг нее вести раз
ные ‘разговоры, проводить обсуждения и дискуссии.

Стоят на заводе пластмасс на виду у всех строящиеся 
корпуса — шестой, регенерации масел, лабораторный. 
Людей в них не очень много. И работ делается соответ
ственно тоже немного, можно сказать, курам на смех.

Цехи шестой и регенерации масел — пусковые этого 
года. Но не сделаны еще полностью даже коробки зда
ний. Так, по цеху № 6 даже не завершен монтаж каркаса 
здания.

Таким образом, на оставшиеся пять месяцев прихо
дится очень большой объем работ. Нужно делать по су
ществу всю «начинку», устанавливать оборудование. Ра
бот, как говорится, по горло. И уже сейчас необходимо 
очень большое напряжение, чтоб уложиться в сроки.

Вместо этого на стройке — затишье. И только вокруг 
пустующих зданий идут дебаты и споры.

Несколько месяцев подряд обсуждается вопрос, что 
делать специалистам треста Союзшахтоспецмонтаж?

Принято решение: пока первый этаж корпуса № 6 не 
будет на замке, устанавливать оборудование нецелесооб
разно. Но когда он будет на замке? Трудно сказать, ибо 
строители все время откладывают засыпку фундаментов. 
А ведь после них должны выполнять свои работы сан
техники и электрики. По цеху регенерации масел заказ
чик все еще не выдал нестандартное оборудование и не 
обещает по крайней мере до конца августа.

Трест Стальконструкция не сдал тресту Союзшахтоспец
монтаж эстакаду, идущую к цеху регенерации масел от 
узла № 4.

И в который раз начальник участка Союзшахтоспец
монтаж А. М. Марченко вынужден заявить:

— Сниму людей с химии.
— И не думай, —- отвечают ему.
Все понимают Марченко, все сочувствуют. И этим де

ло ограничивается.
Сейчас только вроде наметились проблески надежды, 

появились трубы.
Идут рассуждения и по другим вопросам. Например, 

не впервой обсуждается вопрос о том, где должна про
ходить кабельная трасса. Между тем, трансспецстроевцы 
на месте трасс спокойненько делают уже благоустройст
во, заливают дороги асфальтом. А дебаты о прохождении 
трассы продолжаются.

У сантехников свои темы для рассуждений: где черте
жи на вторую очередь корпуса шесть? То ли их вообще 
не было, то ли остались у прежнего исполнителя. Но вот 
что надо приступать к монтажу отопительной системы в 
цехе регенерации масел, ясно каждому и без рассужде
ний.

Понятно также, что колонны корпуса шесть надо замо- 
ноличивать. Но разгорается сыр-бор из-за того, как замо- 
ноличивать, каким способом(!).

Недавно стройки большой химии на заводе пластмасс 
были переданы новому управлению — № 25 треста 
Уралмашстрой. Хочется верить, что на важнейших 
объектах, наконец-то, прекратятся пустопорожние раз
говоры. А стройка станет стройкой, как и положено то
му быть.

Н. ЖУКОВА.

у Г АВОЛИТЬ поря- 
Я / док на стройке 

трудно. Еще труд
нее уследить за каж-

Не надо «излишеств»
дым, кто безобразно относится строителей. Но подействовало не 
к 'складированию материалов, к
чистоте на рабочем месте. Совсем 
недавно комсомольцы города ра
ботали у нас на воскреснике. Мно
го хорошего сделали. Прибрали 
все, что валялось под ногами. В 
цехе стало как-то приветливей.

.Ну, думали мы, теперь-то люди 
будут строже подходить к себе, 
к своим товарищам. Не будет у 
нас неразберихи в цехе.

И не ошиблись.
Лучше стало на рабочих ме

стах, уменьшились беспорядки. 
Видно, подействовало кое на ко
го то, что молодежь города при
ходила подчищать «грешки»

на всех.
В пусковые пролеты сейчас 

завозят оборудование, упакован
ное в ящиках. Само собой по
нятно: тара идет в отход — бро
совый материал. Были дни, ког
да доски от ящиков валялись где 
угодно и ■ в любом количестве. 
После долгих убеждений предста
вителей заказчика нам удалось 
добиться, чтобы доски эти вывози
лись из цеха. Одно дело сделали. 
Решили «проблему». Казалось 
бщ, все. Так нет. Новая роди
лась.

Каждый станок обернут бу
магой. При распаковке ящиков

рабочие сдирают ее со станков и 
тут же бросают на пол. Если по
дойдешь, скажешь: «Подбери
те!» — подберут и слова не ска
жут. Но ведь не будет же мастер 
или прораб стоять целый день 
возле заводчан и подсказывать. 
У нас же есть основная работа. 
Мне кажется, что руководителям 
окса завода надо поговорить со 
своими рабочими. Пусть они несут 
с собой культуру производства в 
цех, а не бескультурье. Послед
него у строителей хватает в из
бытке. Не надо нам никаких «из
лишеств».

Д. МИХАИЛОВ, 
начальник участка 10 

стройуправления.
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О СПОРТИВНОМ ПРАЗДНИКЕ, ПОСВЯЩЕННОМ ВСЕСОЮЗНОМУ ДНЮ СТРОИТЕЛЯ
Физкультурный праздник 

будет открыт торжественным 
парадом спортсменов в вос
кресенье 9 августа 1964 года 
в 11 часов утра в Централь
ном парке культуры и отды
ха имени Маяковского, 
на спортплощадке в 10 
30 мин.

Цель соревнований — 

Сбор 
час.

ши-
рокая пропаганда физкультуры 
и спорта, массовое привлече
ние рабочих и служащих в

Положение легкоатлетической эстафете на приз 
газеты „Свердловский строитель“

1. Эстафета на приз газеты 
«Свердловский строитель» яв
ляется традиционной и прово
дится ежегодно в честь Все
союзного Дня строителя.

2. Старт эстафеты дается 9 
августа в 11 час. 30 минут ут
ра в Центральном парке куль
туры и отдыха им. Маяковско
го. Маршрут эстафеты прохо- 

празднование Дня строителя.
Руководство подготовкой и 

проведением соревнований осу
ществляет организационный 
комитет обкома профсоюза ра
бочих строительства и про
мышленности (стройматериа
лов, (непосредственное прове
дение соревнований возлага
ется на судейскую коллегию.

К участию в соревновании 
допускаются команды 
родских организаций

всех го- 
и пред-

О

дит по аллеям парка протя
женностью три километра.

Состав команды, участвую
щей в эстафете, должен со
стоять из 7 человек (4 муж
чины и 3 женщины). Первый 
этап 800 м — мужской, вто
рой этап 200 м — женский, 
третий этап 400 м — мужской, 
четвертый этап 350 м — жен
ский, пятый этап 500 м — 
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приятий обкома профсоюза ра
бочих строительства и пром- 
стройматериалов, состоящие 
членами ДСО «Труд» и про
шедшие медосмотр и не вы
ступавшие в соревнованиях 
за другие ведомства.

В программе спортивного 
блицтурнир попраздника

ручному мячу. Каждая коман
да от организаций и пред
приятий в количестве 15 че
ловек. Продолжительность —

мужской, шестой этап 650 м— 
мужской, седьмой этап 100 м— 
женский.

3. Команда- победительница 
награждается переходящим 
призом газеты «Свердлов
ский строитель», а участники 
команд — Почетными грамо
тами и годовой подпиской на 
газету «Свердловский строи
тель».

30 минут. Турнир проводится 
по системе с выбыванием. В 
случае ничейного результата 
бьется пять семиметровых уда
ров разными игроками.

По волейболу будут сорев
новаться мужские и женские 
команды. Зачет производится 
раздельно. Игры проводятся 
из пяти партий.

Будет дан сеанс одновре
менной игры по шахматам. 
Организуется показательное

Команды, занявшие второе и 
третье места, награждаются 
Почетными грамотами.

Все местные советы ДСО 
«Труд» строительных органи
заций города, желающие 
участвовать в эстафете, долж
ны представлять предвари
тельно заявки в обком проф
союза рабочих строительства 

выступление штангистов и 
конкурс силачей.

Команды, занявшие первое 
место в соревнованиях поруч
ному мячу, волейболу, в эс
тафете, награждаются перехо
дящим призом обкома проф
союза и грамотами. Команды, 
занявшие вторые и третьи ме
ста, награждаются Почетными 
грамотами и вымпелами.

I = I

и промышленности стройма
териалов.

Заседание судейской кол
легии состоится 5 августа 
1964 года в 5 часов вечера по

i а
=
3

Свердловск, ул.адресу:
Пушкинская, 10, комната 40, 
обком профсоюза рабочих 
строительства и промстройма- 
териалов.

СИТАЛЛ И ЕГО БУДУЩЕЕ

Если однажды ночью вам при
дется ехать мимо крупного ме
таллургического комбината, то 
вы наверняка заметите зарево, 
охватившее полнеба. Оно будет 
то затухать, то вновь ярко раз
гораться. Вам покажется, будто 
рядом идет извержение неболь
шого вулкана. И это сходство не 
только внешнее. Ведь домна 
сродни вулкану. Гигантские тем
пературы, царящие в земных 
недрах, расплавляют камни-, пре
вращая их в магму. В домне этот 
процесс укрощен человеком, ко
торый сам выпускает на свободу 
жидкую породу — шлак.

Но если для стороннего наблю
дателя огненный шатер над дом
ной очень интересен, то метал
лурги не склонны любоваться 
им. Ведь шлаки — это отходы 
производства, от которых необхо
димо скорее (избавиться. Шлак 
остывал, его вывозили за завод
скую территорию, где вырастали 
никому не нужные темно-серые 
шлаковые горы. Ненужные? Лет 
двадцать назад это было так. Но 

Этот снимок сделал
наш рабкор

«На земной

Николай 
одном из 

лагерей 
Николай

Максимов 
пионерских 
строителей, 
назвал его 
орбите».

ученые м металлурги нашли не 
один способ применения шлаков 
в промышленности и строитель
стве. Ныне из металлургических 
шлаков делают минеральную ва
ту, теплоизоляционные материа
лы, щебень, по прочности не ус
тупающий гранитному. Бросовые 
отходы стали ценнейшем сырьем. 
В 1962 году в народном хозяй
стве было использовано 22,4 мил
лиона тонн шлаков.

На кафедре стекла Москов
ского ордена Ленина химико-тех
нологического института имени 
Д. И. Менделеева под руковод
ством профессора И. И. Китайго
родского из доменного шлака и 
песка был получен совершенно 
новый продукт, которому дали 
красивое название — ситалл.

По своему химическому соста
ву это ближайший родственник 
обычного оконного стекла. Но в 
отличие от «старшего» брата си
талл не боится самых высоких 
температур, значительно лучше 
выдерживает удар. Ситалл очень 
стоек по отношению к самым 
сильным кислотам, он почти не 
поддается истиранию.

Такие замечательные свойства 
ситалл получил благодаря своей 
внутренней кристаллической
структуре, присущей всем метал
лам, но которой нет у стекла.

С ситаллами можно познако
миться на строительной выставке 
в Москве. На днях там откроется 
павильон, значительная часть экс

позиции которого расскажет о 
применении ситаллов в строи
тельстве и промышленности. Раз
ноцветные облицовочные плит
ки, практичные полы, санитарно- 
техническое оборудование, пори
стая теплоизоляция, волнистая 
кровля, которую никогда не при
дется красить, — все это сделано 
из ситалла. На одном из стен
дов — разрез жилого дома. Ока
зывается, даже мостовая у подъ
езда, лестничные марши и водо
проводные трубы могут быть 
сделаны из ситалла.

Интересно сравнить • стоимость 
строительных деталей и конст
рукций, сделанных из ситалла и 
традиционных материалов. Все 
преимущества здесь на стороне 
нового. Квадратный метр ситал- 
ловой облицовочной плитки, по
крытой керамической краской, 
вдвое дешевле метлахской. См- 
талловая кухонная раковина сто
ит почти в шесть раз меньше, чем 
эмалированная чугунная. Боль
шую выгоду сулит замена ме
таллических труб ситалловыми, 
которые обходятся много дешев
ле стальных.

Уже сейчас в строительстве 
применяется ситалл. На некото
рых предприятиях, в том числе и 
металлургических, металлические 
полы был(и заменены ситалловы
ми. И что же? Температура око
ло раскаленных печей стала мень
ше, а условия труда, конечно, 
улучшились. Так, шлак из врага 

металлургов превратился в друга. 
Предполагается строить из си- 
талловых плит склады для зерна, 
плотины, которым будет не страш
на вода, переправы из пористого 
ситалла.

Применение оиталла в промыш
ленности не ограничивается толь
ко настилом полов в горячих це
хах или сооружением вечных 
плотин. Из него можно изготав
ливать электро- и радиодетали, 
аппаратуру для химической про
мышленности, бачки для аккуму
ляторов, жаропрочную посуду, 
детали для холодильных устано
вок. И затраты будут много мень
ше, чем при использовании ке
рамики, пластмасс или металлов. 
Уже работают изоляторы из си
талла, способны^ выдержать на
пряжение в несколько десятков 
тысяч вольт.

До сих пор были только по
пытки внедрения ситалла в наше 
народное хозяйство. Ситалловые 
детали, узлы, плиты вырабаты
вались в очень небольших коли
чествах, скорее в лабораторных, 
чем в промышленных условиях. 
Требовалось скорее поставить 
производство ситаллов на проч
ную основу. А для этого необхо
димо было создать выгодную и 
простую промышленную техно
логию. И вот «отцы» ситалла — 
ученые института имени Д. И. 
Менделеева, и коллектив констан
тиновского завода «Автостекло»— 
добились успеха. На днях на этом 
предприятии вступила в строй 
автоматизированная линия, кото
рая будет давать ежегодно не
сколько тысяч тонн листового си
талла.

В. БЕЛЯЕВ.

СПОРТ

победы
В нашем управлении начались 

соревнования по . волейболу на 
первенство между участками. В 
состязаниях примут участие пять 
команд. Две встречи уже состо
ялись. Открыли соревнования во
лейболисты первого участка и за
вода по ремонту строительных 
машин. Победили ремстроймашев- 
цы со счетом 3:0. С таким же 
счетом они выиграли и у команды 
третьего участка.

Соревнования продолжаются.
Ю. ЛЯЛЬКИН, 

секретарь комсомольского 
бюро управления 

механизации № 1.

НА Г0АШ1Х ЭКРАНАХ

ЧЕТВЕРГ, 6 АВГУСТА
18.00 — Телевизионный сбор

ник для детей «Лагерное лето». 
18.30 — Для блага человека.
19.00 — Телевизионная постанов
ка Ленинградской студии «Ноч
ной разговор». 20.35 — Передача 
для молодежи. «О вас, люди хо
рошие!». 21.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Программа Куйбышев
ской студии телевидения. 23.30 — 
Эстафета новостей.

ПЯТНИЦА, 7 АВГУСТА
18.00 — Телевизионные ново

сти. 19.45 Передача для детей. 
«Чемпионы нашего двора». 
20.30 — Для работников сельско
го хозяйства. 21.00 — Телеви
зионная постановка Ленинград
ской студии «Прислуга». 22.00 — 
«Березка». Музыкально - литера
турная композиция. 22.35 — На 
экране — фильмы телестудий 
страны.

СУББОТА, 8 АВГУСТА
18.00 — Передача для детей 

«Сказочный домик». 18.30 — Суб
ботний калейдоскоп. 19.00 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. На стадио
нах и спортплощадках. 20.30 — 
Показывает Свердловск. Художе
ственный фильм «Два воскре
сенья». Ленфильм. 22.00 — «Му
зыка советского кино». Никита 
Богословский. 24.00 — ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. На огонек.

После продолжительной и 
тяжелой болезни умер депу
тат Чкаловского райсовета, 
ударник коммунистического 
труда плотник тринадцато
го управления Павел Федо
рович Бирюков. Рано ушел 
из жизни | добросовестный, 
отзывчивый и чуткий к лю
дям товарищ.

Долгие годы трудился он 
в нашем коллективе. За 
правдивость и честный труд 
его неоднократно избирали в 

I постройкой управления и 
треста. Активный общест
венник, он пользовался за
служенным уважением сре
ди рабочих.

Светлая память о Павле 
Федоровиче Бирюкове на
всегда сохранится в наших 
сердцах.

Группа товарищей.

Газета выходит в среду и 
субботу.
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